
  



Spartenberichte –  

Jahresrückblick  2 0 2 3 
  

Badminton 
a 

War doch am Anfang des neuen Jahres 2023 
Corona noch ein Thema, verlor doch im Lau-
fe des Jahres diese Krankheit an Schrecken 
und Bedeutung. Wer davon betroffen war 
isolierte sich und blieb dem Training fern, 
um sich und andere zu schützen, sowie man 
es auch bei einer Grippe oder Erkältung 
macht. 
Da Sport im allgemeinem sehr gut für die 
Gesundheit, Geist und Seele ist, waren auch 
bald alle wieder am Start. Dafür möchte ich 
mich bei der Truppe herzlich bedanken. Wer 
Badminton aus Leidenschaft spielt und das 
tun sie alle, war wieder voll dabei. Badmin-
ton ist ein Sport, der mit seiner Taktik, 
Schnelligkeit, Kraft und Ausdauer, viele 
Muskelgruppen gleichzeitig trainiert, bei 
dem man sich voll auspowern kann und so-
mit viel Stress abbaut. 
Außerdem kommen auch der Spaß und die 
Freude sich im Spiel zu messen nie zu kurz, 
das fördert den Teamgeist und Zusammen-
halt, auch mal außerhalb der Trainingszeiten. 
Das erste Highlight des Jahres war das Oster-
feuer bei unserem Sportkollegen Ralf und 
seiner sehr gastfreundlichen Familie. Auf 
seinem sehr schönen, großen Grundstück er-
lebten wir einen sehr aktiven Tag und sehr 
lustigen Abend. 
Das Feuer brannte gemütlich, bei Spiel und 
Spaß (organisiert von unserem Peter) wurde 
viel zusammen gelacht. Für das leibliche 
Wohl war auch gesorgt, mit sehr leckeren 
Würstchen, Salaten und so manchem Ge-
tränk, um die Kälte zu vertreiben. 
Ein rundum gelungener Tag. Danke Ralf 
Das nächste sehr gelungene Event war das 
von Kevin organisierte Hallenturnier. Dieser 
hatte auch einen sehr schönen Pokal selbst 
entworfen und gebaut. Auch die Auswertung 
übernahm er. 
Vielen Dank Kevin. 
Sechs Teams kämpften in sehr spannenden 
und aufregenden Spielen um diesen Pokal. 

Sie wurden ausgelost. Es wurde sich nichts 
geschenkt, jeder zeigte, was er kann. Da 
freute sich das Badmitonspielerherz. Am 
Ende siegte die Kombination aus Jung und 
Alt, das Team „Bier vor Vier“ Georg und 
Max. Beide kämpften hervorragend und hat-
ten es an diesem Tag wirklich drauf und 
wurden von allen Mitspielern gefeiert.  
Wieder zeigt sich, dass Badminton ein Sport 
für jedes Alter ist. Für das leibliche Wohl 
wurde mit Kaffee und Kuchen gesorgt. 
Das nächste große Ereignis war die Einwei-
hung des Kunstrasenplatzes, sehr gut be-
sucht, mit viel Prominenz. Alle Sparten wa-
ren vertreten und stellten ihre Sportart dem 
sehr interessiertem Publikum vor. Natürlich 
waren auch wir vom Badminton voll dabei, 
mitmachen und ausprobieren war das Motto 
und es wurde sehr gut angenommen. Spaß 
und Freude auf beiden Seiten. 
Im Juli übten wir uns in einer anderen Sport-
art, dem Swing Golfen. Wir wechselten die 
Schläger und legten los. Nicht jeder Schlag 
saß, sondern endete auch mal im Gebüsch. 
So dauerte manchmal das Suchen der Bälle, 
länger als das Einlochen. Auch die paar Re-
gentropfen konnten dem Spaß nichts anha-
ben. Ein gemeinsames Essen rundete den Tag 
ab. 
War wieder schön mit euch. 
Eine kleine Weihnachtsfeier für unsere Ju-
gend fand auch im Dezember in der Halle 
statt. Bei Keksen und Brause mit weihnacht-
licher Musik hatten wir Spaß mit vielen 
Spielen. Zuvor bekamen alle anwesenden 
Kinder ein kleines weihnachtliches Präsent. 
Auch an euch ein Dankeschön, ich hoffe das 
ihr auch im Jahr 2024 wieder zahlreich er-
scheint und weiterhin viel Spaß und Freude 
am Badminton habt. 
Das Jahr 2023 endete mit unserer gemeinsa-
men Weihnachtsfeier im griechischem Re-
staurant Olympia. Hier verbrachten wir zu-
sammen einen fröhlichen Abend bei Speis 
und Trank. 
Unsere Trainingszeiten bleiben für 2024 un-
verändert und wir freuen uns über jedes neue 
Gesicht. 
Kinder und Jugendliche 



Montag: 17:00 bis 19.00 und am Mittwoch 
:17:30 bis 19:30 Uhr 
Erwachsene  Montag: 19:00 bis 
22.00 und am Mittwoch: 19:30 bis 22.00 Uhr 
Einfach mal reinschauen und mitmachen! 
Sportliche Grüße 
Rolf Lembcke. 

Turnen 

Eltern-Kind-Turnen 

Das Eltern-Kind-Turnen war auch im ver-
gangenen Jahr sehr beliebt und sehr gut be-
sucht. Noch immer turnen wir zu den ge-
wohnten Zeiten, immer dienstags die erste 
Gruppe von 14.30 – 15.30 Uhr und die zwei-
te Gruppe von 15.30 – 16.30 Uhr. Die Kinder 
sind zwischen 1-3 Jahren, auch jüngere oder 
etwas ältere Geschwister sind oft dabei.  Es 
gibt Wartelisten für beide Gruppen, die 
durchschnittliche Wartezeit sind hierbei 4-6 
Monate. Pro Gruppe sind wir 25 Haushalte, 
und damit bei voller Beteiligung bis zu 60 
Personen in der Halle. Jedoch sind nie alle 
anwesend, da gerade die Kindergartenkinder 
von Infektionskrankheiten stark betroffen 
sind.  
Jede Woche bauen wir unterschiedliche Ge-
räte und Stationen auf, zum Ausprobieren, 
sich etwas neues Zutrauen oder erstmal An-
schauen. Auch unser Anfangsspiel und das 
Spielen mit Softbällen sind sehr beliebt. Ich 
freue mich über die rege Teilnahme der Kin-
der und Eltern und wünsche allen weiterhin 
viel Spaß beim Spielen und Entdecken in den 
Turnstunden. 

Sabrina Möller 

Abenteuerturnen 
  
Nachdem Stefan Peters die Leitung des lang-
jährigen Abenteuerturnens beenden wollte, 
haben wir es im Sommer 2023 übernommen. 
Dank der Fortbildungen, die wir belegen 
durften, waren wir auch bald gut vorbereitet 
und mit vielen neuen Ideen ausgestattet.  
 
Unser Ziel ist es, Kinder (4-6 Jahre) in ihrer 
motorischen Entwicklung und im sozialen 
Miteinander zu fördern und ganz besonders 
auch, durch unsere Begleitung bei den aben-
teuerlichen Aufgaben ihre individuellen 
Grenzen zu akzeptieren oder auch langsam 
zu verschieben und zusätzliches Selbstver-
trauen zu gewinnen. 
 
Nach einer kooperativen Übergangsphase 
begannen wir mit wenig Änderungen und 
viel Kennenlernen, probierten aber auch bald 
neue Ideen aus. Die Kinder hatten mit dem 
frei wählbaren Angebot ebenso viel Freude 
wie an Thementagen als Rentiere beim 
Weihnachtsturnen, als Taucher in einer Un-
terwasserwelt oder als Affen im Dschungel. 
 
Zukünftig planen wir, wöchentlich wech-
selnde Schwerpunkte zu setzen mit vielfälti-
gen Bewegungsformen, vielleicht auch einen 
Rollbrettführerschein und/oder das Turnab-
zeichen. Wir freuen uns auf die Weiterent-
wicklung dieses Angebots. 



Trotz einer Warteliste für neue Teilnehmer, 
können wir auch diese Kinder schon regel-
mäßig als Ersatz einspringen lassen, beson-
ders in der zweiten Gruppe, mittwochs um 
16:30-17:30 Uhr. Dort ist auch die Aussicht 
auf einen zügigen der 20 festen Plätze je 
Gruppe recht gut. Interessierte können sich 
für unverbindliche Termine gerne bei uns 
melden. 

Marcus Mohns, Stephan Groepler 🤸   

Handball 

Saison 2023-2024 1. Hälfte 
Die Handballsparte freut sich über stetigen 
Zuwachs in allen Mannschaften. Das 2.  Jahr 
in Folge haben wir einen Handball Aktions-
tag in der Arnesbokenschule durchgeführt 
und konnten dadurch neue Kinder von dem 
tollen Sport Handball begeistern und die Zu-
sammenarbeit mit der Schule ausbauen. Im 
Sommer 2024 wollen wir zudem ein renom-
miertes Handball-Camp mit der Unterstüt-
zung von Top Clubs aus Norddeutschland 
nach Ahrensbök lotsen, um die Entwicklung 
des so wichtigen Jugend-Bereichs weiter zu 
fördern.  
Wir freuen uns sehr, dass wir am 17.02.2024 
den Kreispokal Ostholstein der Handball 
Damen und Herren bei uns in der Arnesbo-
kenhalle austragen dürfen. Unsere Damen 
und Herren Mannschaften nehmen jeweils 
teil und wir freuen uns über eine volle Tribü-
ne. 
Zu den einzelnen Mannschaften die Berichte 
der Trainer: 

Ballspielgruppe – Jessica Radde/Emily 
Danklefsen 
Durch die Aktionstage in der Arnesboken-
schule konnten wir viele neue Kinder für den 
Handball begeistern und gewinnen. Da auch 
viele jüngere Kinder hinzukamen, die aber 
für die Maxis zu jung gewesen wären, sahen 
wir die Chance, wieder eine Ballspielgruppe 
zu eröffnen. 
Am 8.03.23 konnten wir dann endlich wieder 
mit einer Ballspielgruppe starten. Anfangs 
sind wir mit 10 Kinder gestartet, mittlerweile 
sind wir 25 Kinder, im Alter von 3 bis 6 Jah-
ren und es kommen immer wieder neue An-
fragen hinzu. Ursprünglich sollte die Gruppe 
für ein Alter von 4-5 Jahren sein, aber durch 
viele jüngere Geschwisterkinder und auch 
Fragen durch viele Interessierte, habe wir 
dann auch Kinder ab 3 Jahre mit aufgenom-
men. 
Es ist schön zu sehen das wir in der Gemein-
de soviel Zuspruch für diese Gruppe erhal-



ten. Sogar von außerhalb der Gemeinde ha-
ben wir einige Kinder dabei. 
Die Kinder sind mit ganz viel Spaß und Fleiß 
dabei und man kann bei vielen die Begeiste-
rung ansehen sich zu bewegen, gerne zu Lau-
fen und mit dem Ball zu spielen und ab und 
zu auch mal rum zu albern. 
Es geht bei der Ballspielgruppe aber nicht 
nur um den Umgang mit dem Handball zu 
erlernen, sondern auch darum das Koordina-
tive, motorische, konditionelle zu erlernen 
und weiterzuentwickeln, was für Handball 
wichtig ist. Dieses wird spielerisch umge-
setzt und man kann bei vielen Kindern eine 
Entwicklung erkennen. 

Maxis – Judith Tamm/Ralf Krakow 
Die Maxis sind inzwischen zu einem bestän-
digen Kader gewachsen und trotz der Ab-
gänge in die E-Jugend und auch in die Ball-
sportgruppe haben wir immer zwischen 20 
und 25 Kinder beim Training. Zum Ende der 
Hinrunde belegen wir einen tollen 3. Tabel-
lenplatz. 
Wir versuchen, schon bei den Maxis das 
Teamgefühl zu fördern. Bei den Eltern ist das 
schon klasse gelungen, denn da haben die 
Maxis sogar einen Elternfanclub sitzen, die 
einheitlich ein bedrucktes Elternfanclub T-
Shirt tragen. Ein Dank dafür nochmal an die 
engagierten Mütter und Väter!. 
Die Maxis haben nicht nur alle neue Trikots 
erhalten, bei der Weihnachtsfeier konnten 
auch tolle Sporttaschen, hier gilt ein beson-
derer Dank an die Firmen „Tischlerei Kraus-
haar“ und „Bestattungen Kraushaar“, über-
reicht werden. Klasse, dass die Maxis so tol-
le Sponsoren haben! 
Ein Highlight war wieder das Einlaufen beim 
VFL Bad Schwartau am 2. Weihnachtstag. 
Wir konnten 17 Einlaufkinder stellen und 
waren zusätzlich noch mit 37 Erwachsenen 
und 10 Kindern vertreten. 
Die Maxis freuen sich auf eine schöne Rück-
runde, müssen aber dann am Ende der Saison 
viele Kinder in die E-Jugend verabschieden, 
so dass die Jahrgänge 2016 und jünger das 
Ruder bei den Maxis übernehmen müssen 
und werden:-) 

E-Jugend – Katja Baumert/Eva Seraphin 
Die E-Jugend hatte einen holprigen Start 
nach dem Sommer, da das vorgesehene Trai-
nergespann nicht mehr zur Verfügung stand. 
Ralf und Tammi von den Maxis sind sofort 
eingesprungen, um den kleinen Kader zu hal-
ten. Aber es hat sich sofort eine handballbe-
geisterte Mutter von einem Maxi bereit er-
klärt, die E-Jugend zu übernehmen. Danke 
Katja! Tammi konnte sich schnell wieder zu-
rückziehen, aber Ralf und nun auch Eva von 
den Damen unterstützen Katja tatkräftig. In 
kürzester Zeit wurde nun eine Mannschaft 
geschaffen, bei der auch Kampfgeist großge-
schrieben wird. Übergreifend konnten auch 
die D-Kids wieder zur Unterstützung ge-
wonnen werden. Es kamen auch 2 Neuzu-
gänge dazu, dennoch helfen auch einige Ma-
xis bei den Spielen aus. 
Auch die E-Jugend hat neue Trikots von der 
"Sparkassenaktion" wie die Maxis und auch 
den gleichen Sponsor „Electro Schweim“ 
Auch hier ein Dank an den großzügigen 
Sponsor! 

D-Jugend – Rebecca Kröger (ehemals Oli-
ver Schob) 
Nachdem wir die Saison 22/23 auf dem 6 
Platz abschlossen, ging es für uns unmittel-
bar in die Vorbereitung der neuen Saison. 
Wir konnten viele neue Gesichter begrüßen, 
und der Teamgeist steigt Training für Trai-
ning. Der Saisonstart lief auch hier etwas 
holprig. Die Umstellung zur D-Jugend  
brachte uns ganz schön aus dem Konzept. 
Spiel für Spiel ist eine Steigerung zusehen, 
und somit freuen wir uns auf die Rückrunde, 
um da nochmal ordentlich Punkte zu sam-
meln und in der oberen Tabellenhälfte zu en-
den. Trainer Oliver hat uns im November 
verlassen, die neuen Trainerinnen Rebecca 
und Kathrin haben die Mannschaft über-
nommen. Danke für deine Unterstützung die 
letzten Jahre Oli! 
Abschließend zu loben ist die perfekte Zu-
sammenarbeit der Jugendtrainer. So können 
wir immer eine gemeinsame Trainingszeit in 
der Woche zusammen gestalten und auch so 



das Teamgefühl unter den Mannschaften 
deutlich verbessern.  

Herren – Jan Winsel 
Nachdem ich aus Altersgründen als Spieler 
kürzertreten musste und die letzte Saison nur 
noch selten beim Training sein konnte, habe 
ich die Mannschaft im Juni 2023 als Trainer 
übernommen. Da ich als Spieler viele Jahre 
in der Mannschaft aktiv war und vor einigen 
Jahren eine Saison als Spielertrainer die 
Mannschaft trainierte, freue ich mich sehr, 
dieses Team als Trainer wieder trainieren zu 
dürfen. 
Nach meiner Übernahme sind wir durch et-
was Glück doch noch nachträglich in die Re-
gionsliga aufgestiegen. Mit der neuen schwe-
ren Herausforderung sind wir im Juli in die 
Vorbereitung gestartet. 
Körperlich fit, hochmotiviert und mit einem 
komplett neuen Angriffskonzept starteten wir 
in die neue Saison.Obwohl die Mannschaft 
einen Leistungssprung nach oben gemacht 
hat, stehen wir am Ende der Hinrunde leider 
noch ohne Sieg dar.  
Ich freue mich sehr über mehrere Zugänge in 
den letzten Monaten. Einige neue Gesichter 
aber auch das wiederkehren bekannter Spie-
ler aus ehemaligen Jugendmannschaften. Ich 
bin überzeugt das wir in der Rückrunde noch 
einige Spiele gewinnen werden.  

Damen – Holger Radde/ Johannes Vergin 
In der vorangegangenen, durchwachsenden 
Saison konnten wir die Klasse halten und 
spielen auch diese Saison in der Regionsliga.  
Wir starteten unsere Vorbereitung in unserem 
eigenen Umfeld an und in der Halle mit vie-
len Konditionseinheiten. Wir haben dieses 
Jahr einige Neuzugänge bekommen, mussten 
aber leider auf einige Stützen der Mannschaft 
verzichten, da diese durch Schwangerschaf-
ten oder andere persönliche Gründe, den 
Handball vorerst hintenanstellen mussten 
oder die Chance ergriffen haben, in einer hö-
heren Liga zu spielen. Trotzdem umfasst un-
ser Kader derzeit 21 aktive und 5 passive 
Spielerinnen. Nach Abschluss der Vorberei-
tung, erwischten wir leider keinen guten Sai-

sonstart. Im Laufe der Vorrunde hat sich die 
Mannschaft aber immer mehr gesteigert und 
mit einer starken Abwehr und gutem Zu-
sammenspiel, konnten wir uns einen Platz im 
Mittelfeld der Tabelle erkämpfen. Die Stim-
mung in der Mannschaft ist sehr gut und wir 
sind bereit die Rückrunde erfolgreich für uns 
zu gestalten. 

Gymnastik 

Am 10. Juli endete für Bille Steen nach 35 
Jahren ihre Übungsleitertätigkeit bei der von 
ihr gegründeten Seniorengymnastikgruppe. 
Als Überraschung während des Trainings 
wurde Sie vom Kreissportverband Osthol-
stein und der Sparkasse Holstein und ihren 
Stiftungen für ihren langjährigen Einsatz im 
Verein mit dem Titel „Moin! Vereinsheldin 
des Monats Juni“ im Kreis Ostholstein aus-
gezeichnet. 

Glücklicherweise hat Jutta Voigt sich bereit-
erklärt, die Seniorengymnastikgruppe zusätz-
lich zu ihren 3 weiteren Gymnastikgruppen 
zu übernehmen.  Auch unter ihrer Leitung 
wurde die Seniorengymnastik sehr gut ange-
nommen. Zum Jahresausklang gab es ein 
Frühstücksbuffet im Bürgerhaus. 

Auch die Wirbelsäulengymnastik- sowie die 
Gymnastikgruppen am Mittwoch und Freitag 
sind weiterhin sehr gut angenommen wor-
den. Es konnten auch neue Teilnehmer ge-
wonnen werden. Das Jahr ließen die Grup-
pen mit einem Essen beim Italiener ausklin-
gen. 

Der Zumbakurs mit Johanna Sadowski betei-
ligte sich beim MTV-Tag mit einer Auffüh-
rung.  Es sind im letzten Jahr viele neue 



Teilnehmerinnen dazugekommen.  Zum Ab-
schluss vor den Sommerferien hatte sich die 
Gruppe bei Johanna im Garten zum Tanzen 
und Grillen getroffen.  

Christa Behrens ist mit ihrer Gruppe im 
Sommer draußen in Form von Nordic Wal-
king und einem anschließendem Work out 
aktiv gewesen.  Seit dem Herbst trainiert sie 
mit ihrer Gruppe wieder in die Halle. Dort 
führt sie dann ein Warm-up und Work out 
durch. In diesem Jahr ist ein neuer Teilneh-
mer hinzukommen. Über weiteren Zuwachs 
würde sie sich sehr freuen. Vor den Sommer-
ferien wurde eine Fahrradtour durchs Heid-
moor durchgeführt. Das Jahr wurde mit einer 
Weihnachtsfeier im Immersatt beendet. 

Im Februar mussten die Yogakurse mit Birgit 
Windt und sowie die Gymnastikkurse von 
Margarethe Kempe aus dem Alten Rathaus 
ausziehen, da der Raum umgebaut wurde 
und nicht mehr zur Verfügung steht. 
Die Yogakurse wurden zu einem Kurs zu-
sammengelegt. Er findet seitdem am Diens-
tag in der Arnesbokenhalle statt. 
Der Senioren/innengymnastikkurs wird seit-
dem am Donnerstag in der Falsterhalle und 
der Body Fitkurs am Donnerstag in der Ar-
nesbokenhalle durchgeführt.  

Ich bedanke mich bei allen Übungsleiterin-
nen für ihren Einsatz. 

Ute Röckemann 
 

Cheerleading 

Das Cheer-Jahr begann bei uns mit einem 
Verlust im Trainerbereich, dieser konnte je-
doch schon im Februar dank motivierter 
Mütter aufgefangen werden. 
So war es allen drei Gruppen möglich, das 
Training wie gewohnt aufrecht zu erhalten. 
Wir hatten einige erfolgreiche Auftritte, wie 
zum Beispiel: - 27.5. Pokalfinale - 11.6. Bür-
gerfest - mit viel Spaß und großer Aufregung 
waren wir natürlich auch beim großen MTV 

Wochenende mit dabei, sowie am 1. Septem-
ber, wo uns der Kiwanis Club mit in sein 
Rahmenprogramm aufgenommen hatte. 
Beim Heimatfest konnten wir uns mit einer 
großen Anzahl an Teilnehmern präsentieren. 
Wir freuen uns auch in diesem Jahr wieder 
darauf, bei einigen Veranstaltungen mitwir-
ken zu dürfen. 
Denn nicht zuletzt ist es wohl gerade diesen 
Auftritten zu verdanken, dass wir uns in der 
Sparte Cheerleading an einer immer wach-
senden Beliebtheit erfreuen können. 
So waren wir im Oktober letzten Jahres mehr 
als glücklich, mit dem Cheer-Starter-Team 
der Rolling Thunder, noch eine 4. Gruppe für 
den Verein gründen zu können. Danke an 
Sabrina Möller, die dieses durch eine zusätz-
liche Hallenzeit überhaupt erst möglich ge-
macht hat.  
Unsere Großen (Shining Thunder) zogen 
zum Ende des Jahres nach und teilten sich in 
zwei Gruppen = Shining Thunder und Mighty 
Thunder 
Die Mighty Thunders bereiten sich nun auf 
ihre 1. Meisterschaft im November vor. Das 
wird wohl einer der aufregendsten Tage in 
diesem Jahr für unsere Sparte. 
Alle 5 Gruppen erfreuen sich an der neu an-
geschafften Turnmatte. 
Ich bin gespannt und bedanke mich bei allen 
Trainern für die tolle Zusammenarbeit und 
Aufnahme meinerseits. 

Meike Wischnewski, Trainer-/Spartenleiterin. 
(Im Februar letzten Jahres ebenfalls frisch 
dazugestoßen.) Handy: 0163/1710137 
Rolling Thunder 
Alter: 4 ½ - 6 Jahre 
Trainingszeit: Do. 14.30 - 16.00 (zur Zeit mit 
Warteliste) 

Trainer: Mia und Meike Wischnewski 
Mini Thunder 
Alter: 5 - 9 Jahre 
Trainingszeit: Do. 16.00 - 17.30 (zur Zeit mit 
Warteliste) 

Trainer: Priscilla Jürß, Julia Albrecht, Claudia 
Gerson und Meike Wischnewski 
Tiny Thunder 
Alter: 8 - 12 Jahre 
Trainingszeit: Do. 16.00 - 17.30 
Trainer: Laura Leszszynski 



Leichtathletik 

Von Mai bis Oktober trainierten wir montags 
und freitags von 18.00 Uhr bis 19.00 Uhr am 
Grünen Redder.  
Immer mehr Familien entdecken das Sport-
abzeichen als Familiensport für sich.  
Alle sind begeistert dabei, wenn es ums lau-
fen, werfen, springen oder Radfahren geht. 
Am 4. November wurden die Urkunden im 
Rahmen einer kleinen Feier verliehen.  
Vielen Dank an die Fußballsparte, dass wir 
den Raum für unsere Feier nutzen durften. 
Insgesamt gab es 33 Sportabzeichen, 6 weni-
ger als 2022. 
Verliehen wurde das Sportabzeichen: 

- in Gold an 14 Kinder 
in Silber an 4 Kinder 
in Bronze an 1 Kind 
in Gold an 14 Erwachsene 

Zusätzlich wurden 6 Kinder-Sportabzeichen, 
1 Ehepaar- und 6 Familienurkunden verlie-
hen. 
Trainingszeiten für 2024 sind von Mai bis 
Oktober, jeweils montags und freitags von 
18.00 Uhr bis 19.00 Uhr auf dem Sportplatz. 

Spartenleiterin 
Regina Köhn  

Kung Fu 

Der Begriff Kung-Fu, wird als Bezeichnung 
für verschiedene chinesische Kampfkunststi-
le verwendet, wie z.B. das „Shaolin Kung-
Fu“. In der chinesischen Sprache bezeichnete 
der Begriff ursprünglich den Grad einer 
durch harte Arbeit erworbenen Kunstfertig-
keit und die dafür aufgebrachte Zeit und An-
strengung. 

Unsere MTV Kung-Fu Sparte übt schon seit 
Jahrzehnten den Kampfkunststil „Shaolin 
Kung-Fu“ im Dojo / auf der Tribüne der Ar-
nesbokenhalle aus. In diesem Jahr trainierten 
wir wieder fleißig mit insgesamt 20 Kindern, 
4 Erwachsenen, den 2 Maskottchen Rocky 
und Hasi sowie dem Shifu/Trainer Tobias 
Köhncke jeden Montag- und Mittwoch-
abend. 

Unser Highlight in diesem Jahr war das 
Sommerfest des MTV Ahrensbök am Wo-
chenende des 23.6.23. Unsere Kung-Fu Spar-
te hatte sich fest vorgenommen, am Samstag 
einen kleinen Teil unserer Kampfkünste auf-
zuführen. Die Aufregung der Kinder und der 
Erwachsenen stieg, je dichter das Fest kam. 
Mit der Hilfe ein paar kreativer Köpfe, arbei-
teten wir eine kleine Aufführung aus und die 
Unsicherheit verschwand im Nu. Erst fiel die 
Beteiligung innerhalb der Spate recht gering 
aus, viele trauten sich nicht ihre Künste zu 
zeigen, aber am Tag der Aufführungen waren 
es dann doch mehr Mutige als erwartet.  

Unser Trainer Tobias und unsere überall be-
liebte Kämpferin Jana Holm führten einen 
kleinen Showkampf für die zahlreichen Zu-
schauer auf. Die anderen Kämpfer aus unse-
rer Sparte zeigten statische Übungen, ein 
paar Abrolltechniken und die Kata. 



 

Mit ein paar Freiwilligen übten wir ein paar 
Selbstverteidigungseinheiten und klärten die 
Fragen der besonders mutigen Zuschauer.  

 

Zum Schluss ereignete sich dann etwas ganz 
Besonderes. Unsere Allstars kamen mit auf 
die Bühne. Alte Mitglieder, die lange nicht 
das Dojo besucht hatten, sowie Trainer, die 
vor Jahren einmal unsere Kämpfer der Kung-
Fu Sparte trainiert haben, zeigten den Zu-
schauern, was auch noch nach den Jahren in 
ihnen steckt.  

Kung-Fu ist ähnlich wie Fahrrad fahren, das 
verlernt man einfach nicht. 

Am Ende blicken wir nun auf das Jahr 2024, 
in dem wir zusätzlich wieder Heinrich Blä-
sen als festen Trainer begrüßen dürfen. Wir 
freuen uns auf die geplante neuen Gürtelprü-
fung im kommenden Jahr, da diese 2023 lei-
der ausblieben. Wir sind uns sicher, dass mit 

viel Disziplin, der/die ein oder andere eine 
neue Gürtelfarbe erreichen wird.  



Fußball   

1.Herren:  
Unsere erste Herrenmannschaft belegte in 
der abgelaufenen Saison 2022/2023 einen 
guten 6.Tabellenplatz in der Kreisliga Süd/
Ost (42 Punkte / 57:57 Tore) und verabschie-
dete sich nach vier Jahren von Trainer Andre 
Meier.  
Mit dem neuen Trainerteam (Shorty Bohn-
sack, Phillip Bohnsack + Jan-Henrik Alpen) 
steht die erste Mannschaft aktuell auf einem 
guten 7.Tabellenplatz (34 Punkte / 56:29 
Tore bei 18 Spielen) mit Tuchfühlung zur 
Tabellenspitze. Erwähnenswert hierbei ist die 
tolle Integration der Neuzugänge und der ei-
genen A-Jugend-Spieler, die sich immer 
mehr zusammenfinden und eine tolle Einheit 
bilden. 

2.Herren: 
Unsere zweite Herrenmannschaft belegte in 
der Saison 2022/2023 einen soliden 7.Platz 
in der Kreisklasse C (18 Punkte / 42:84 Tore) 
und startete damit einen guten Einstieg nach 
dem letztjährigen Rückzug aus der Kreis-
klasse. 
Im zweiten Jahr unter dem Trainerteam Tors-
ten Fritzlar und Andre Busch steht die zweite 
Mannschaft in der aktuellen Saison 
2023/2024 (14 Punkte / 32:44 Tore bei 13 
Spielen) auf dem 9.Tabellenplatz in der 
Kreisklasse C.  Einmalig im Kreis Osthol-
stein und absolut erfreulich für den gesamten 
MTV Fußball, ist der Einsatz von Dana Jür-
gensen als erste Frau in einer Männermann-
schaft im Ligabetrieb. Dana kommt aktuell 
auf 10 Einsätze und wir würden uns freuen, 
wenn noch viele weitere hinzukommen in 
der Rückrunde. 

Altherren / Alt-Altherren: 
Beide Mannschaften sind aktuell ausschließ-
lich im Trainingsbetrieb im Einsatz und bil-
den eine geschlossene Einheit, wo man auch 
ab und an miteinander trainiert oder aushilft. 
In beiden Mannschaften sind Neuzugänge 
immer gerne gesehen. 
Auf Antrag der Alt-Altherren wird zurzeit die 
Umsetzung einer neuen Geh-Fußball-Mann-

schaft geplant, hier ist man in Gesprächen 
mit dem Vorstand, um eventuelle Trainings-
zeiten zu ermöglichen. 
Markus Witt 



Fußballjugend 

A-Jugend: 
In der Saison 2023/2024 steht die nun jetzige 
A-Jugend ungeschlagen aktuell auf dem 1ten 
Platz in der Kreisliga. 
 
Im Kreispokal sind sie leider in der zweiten 
Runde ausgeschieden. 
Bei den Hallenkreismeisterschaften 2024 be-
legte unsere A-Jugend den 5ten Rang. 

B-Jugend: 
Die B-Jugend hat die Saison 2022/23 auf den 
9ten Platz abgeschlossen mit tollen Spielen. 
 
C-Jugend: 
In der C-Jugend haben wir im Sommer 23 
eine Spielgemeinschaft mit Sarau/Bosau ge-
bildet, um weiterhin Fußball für diese Al-
tersgruppe anbieten zu können. Aktuell liegt 
das Team in der Kreisliga auf dem 8ten Platz. 
Im Kreispokal ist das Team leider im Halbfi-
nale ausgeschieden. 
Bei den Hallenkreismeisterschaften 2024 be-
legte unsere C-Jugend den 6ten Rang. 

D-Jugend: 
In der Saison 2023/2024 hat die D-Jugend 
den 3ten Platz in der Qualifikationsrunde be-
legt und wird nun in der Rückrunde in der 
Kreisklasse A ins Rennen gehen. 
Im Kreispokal ist das Team leider im Halbfi-
nale ausgeschieden. 
Bei den Hallenkreismeisterschaften 2024 be-
legte unsere D-Jugend den 1ten Rang und 
wurde Kreismeister im Futsal. 

E-Jugend: 
Die E-Jugend hat in der Saison 22/23 in der 
Kreisliga einen tollen 5ten Platz erreicht und 
in der Kreisklasse B den 7ten Platz nach vie-
len schweren Spielen. 
In der Saison 23/24 hat die E-Jugend die 
Qualifikationsrunde mit einem tollen zweiten 
Platz abgeschlossen und spielt somit zur 
Rückrunde in der Kreisliga mit. 

E-Jugend Mädchen: 
Wir haben im Jahr 2023 zum ersten mal seit 
langer Zeit wieder eine reine Mädchen 
Mannschaft gemeldet. Dies wird im Verein 
super angenommen und wir haben einen tol-
len Zulauf an Kindern. 
Aktuell steht die Mannschaft auf einem tol-
len 5ten Platz. 

F-Jugend: 
Die F-Jugend hatte viele Punktspiele mit tol-
len Ergebnissen in der Kreisklasse. 
In der aktuellen Saison hat die F-Jugend eine 
Mannschaft gemeldet mit tollen Kindertur-
nieren und viele Punktspielen. 

Tischtennis 
  
Für das Jahr 2023 hatten wir uns einiges vor-
genommen. Vor allem wollten wir uns im 
Punktspielbetrieb wieder deutlich verbessern. 
Dieses Ziel haben wir dann auch erreicht. 
Die 1. Mannschaft hat durch eine bessere 
Leistung in der Frühjahrsrunde den Abstieg 
verhindert und ist in der Kreisliga geblieben. 
Durch eine ganz starke Leistung in der Rück-
runde mit 16:0 Punkten hat sich die 2. Mann-
schaft an die Tabellenspitze gespielt und da-
mit dann auch als Staffelsieger den Aufstieg 
in die 1.Kreisklasse geschafft. 
Auch die 4.Mannschaft hat eine gute Rück-
runde in der 4.Kreisklasse gespielt. Was in 
der Endabrechnung zum 3.Platz bei aller-
dings nur 5 Mannschaften in der Staffel führ-
te. 
Die 3.Mannschaft hatten wir bereits in der 
Hinrunde zurückgezogen, da auf Grund von 
Krankheit und fehlen durch Ausbildung und 
Beruf ein Spielbetrieb nicht gegeben war. 
Im Pokal hat es ausserdem die 1.Mannschaft 
bis ins Finale geschafft, dass dann leider ge-
gen eine Mannschaft aus Pönitz verloren 
wurde. 



Im Jugendbereich haben zwar immer wieder 
Kinder für einige Zeit  am Training teilge-
nommen. Trotzdem hat sich daraus keine 
stabile Gruppe entwickelt. 
So ging das erste Halbjahr vorbei. Den Ab-
schluss bildete ein gemütlicher Grillabend im 
Clubraum Mitte Juni, wo wir auch noch den 
80.Geburtstag unseres Oldies Peter nach fei-
erten.  
Der Höhepunkt zum Saisonende war sicher 
der MTV Tag am 23. und 24.6.23 in und um 
die Arnesbokenhalle. Hier haben wir unsere 
Sparte kurz vorgestellt und Wangi unser Pro-
fitrainer hat in einem Schaukampf gezeigt, 
wie es noch besser mit dem kleinen Ball 
geht. 
Dann gab es noch ein kleines Turnier in Pö-
nitz und danach ging es dann in die Som-
merpause. Auch in diesem Jahr hatte die 
Gemeinde in Sommerferien die Arnesboken-
halle geöffnet. Dies wurde aber nur sehr we-
nig genutzt. So richtig begonnen hat das 
Training dann Mitte August. Außerdem ha-
ben wir uns in dieser Zeit im Training wieder 
mit den Pönitzern zusammengetan.  
Zur Saisonvorbereitung waren dann einige 
Spieler wieder beim Holstentorcup in Lü-
beck dabei. Diesmal aber nicht so erfolgreich 
wie im vergangenen Jahr. 
Voller Optimismus haben wir dann wieder 4 
Mannschaften für die neue Saison gemeldet. 
Allerdings mussten wir mit 2 Mannschaften 
in der neuen 5.Kreisklasse starten. Da es 
immer weniger Mannschaften im Kreis gibt, 
wurde die doppelte 2. und 3.Kreisklasse um-
strukturiert und es gibt jetzt nur noch eine 
einzügige 3., 4. und 5.Kreisklasse. 
Die neue Saison ist bisher ohne große Pro-
bleme gelaufen. In der 5.Kreisklasse standen 
wir dann zum Jahresende auf Platz 1 und 3 
der Tabelle. Die 3.Mannschaft sollte mit bis-
her 14:0 Punkten den Aufstieg sicher schaf-
fen. Da wir nach dem Sommer auch 2 neue 
Mitspieler in der Sparte begrüßen konnten, 
sollte es auch keine personellen Engpässe 
mehr geben. In der 1.Kreisklasse hat die 
2.Mannschaft in der Hinrunde schon ver-
sucht sich den Klassenerhalt zu sichern. Die-
ses Ziel haben wir noch nicht ganz erreicht. 

Deutlich besser läuft es in der Kreisliga für 
die 1.Mannschaft. Dadurch das jetzt Julian 
Gerlach wieder voll in den Spielbetrieb ein-
gestiegen ist, hat sich die Mannschaft ver-
stärkt. Nach der Hinrunde lag sie auf dem 
3.Platz punktgleich mit dem 2. und 4. und 
hat damit sogar noch einen möglichen Auf-
stieg im Blick. Im Pokal haben alle 3 Mann-
schaften die erste Runde überstanden. Be-
sonders schwer hatte es da die erste Mann-
schaft. Diese musste zwar gegen eine Mann-
schaft vom SV Griebel aus der 4.Kreisklasse 
spielen, was aber im Tischtennis bedeutet, 
das der Gegner auf Grund des Klassenunter-
schieds jeden Satz mit 5:0 beginnt , was bei 
11 Siegpunkten für einen Satzgewinn schon 
die „halbe Miete“ ist. Entsprechend knapp 
war dann am Ende auch das Ergebnis von 
4:3.  
Im Herbst haben wir uns dann auch wieder 
an verschiedenen Turnieren beteiligt. Wir 
waren bei den Bezirksmeisterschaften in 
Fahrenkrug und beim Kohlturnier auf Feh-
marn am Start. 
Unsere Spielerzahl hat sich in diesem Jahr 
kaum verändert. Trotzdem würden wir uns 
über ein paar neue Trainingspartner   sowohl 
bei den Aktiven im Spielbetrieb, als auch bei 
den Freizeitsportlern sehr freuen. Hier kann 
ich nur anbieten, wenn jemand Interesse hat, 
sollte er einfach zu den Trainingszeiten in 
der Halle vorbeikommen und mitmachen. 
Ein paar TT-Schläger für Gäste liegen immer 
bereit. Unsere Altersstruktur hat sich kaum 
geändert. Sportfreunde von 12 bis 80 sind im 
Training am Montag- und Freitagabend in 
der Arnesbokenhalle dabei.   
Zum Jahresende gab es wieder ein schönes 
Weihnachtsessen. Da es bei Wangi nicht 
mehr möglich war, gab es diesmal einen 
griechischen Abend in gemütlicher Runde, 
der allen viel Spass gebracht hat.    
  
 Harald Geick  –  Spartenleiter 
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